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【本报讯】2024 年 5 月
3 日，印尼工商会馆、总统
大 学 和 印 中 商 务 中 心 联
合 举 办 的 商 务 汉 语 培 训
班 毕 业 典 礼 在 雅 加 达 印
尼 工 商 会 馆 举 行 。 本 次
商 务 课 程 共 计 12 次 线 上
课程，旨在提升印尼企业
家的汉语水平，促进中印
尼 企 业 间 的 商 贸 交 流 与
合作。

本次活动由总统大学
发 展 中 心 主 任 Dani Luk-
man Hakim 先生、印尼工商
会执行副主任 Sri Wahyun-
ingsih 女士、印中商务中心
负责人韩煦雅女士、印尼
总 统 大 学 国 际 合 作 部 主
任赖剑文先生，以及商务
汉 语 培 训 班 协 调 员 孙 爱
玲博士等出席。

活 动 开 始 ，首 先 由 各
方代表发言，对本次培训
表示认可和赞赏，强调了
汉 语 培 训 对 于 印 尼 与 中
国商贸交流的重要性，并
表 达 了 对 学 员 们 取 得 的
进步和成就的肯定。

随后，学生代表发言，
分 享 了 他 们 在 培 训 期 间

的学习体会与感受，以及
在 汉 语 学 习 和 商 务 交 流
方 面 的 成 长 和 体 会 。 他
们 谈 到 了 在 课 堂 上 学 习
的 知 识 和 技 能 如 何 帮 助
他 们 更 好 地 理 解 中 国 商
务文化和礼仪，以及如何
与 中 国 合 作 伙 伴 进 行 更
加 高 效 和 顺 畅 的 沟 通 。

同 时 还 分 享 了 在 与 其 他
学 员 和 讲 师 互 动 中 所 获
得的宝贵经验，以及在实
践 中 应 用 所 学 知 识 的 成
果。

本次商务课程的设立
不 仅 旨 在 加 深 两 国 企 业
家之间的经贸联系，更重
要 的 是 为 了 培 养 学 员 对

于 中 国 商 务 文 化 和 礼 仪
的 深 刻 理 解 与 灵 活 应
用。通过课程的学习，学
员 们 不 仅 掌 握 了 商 务 汉
语的基础知识，还培养了
跨文化交流的能力，为今
后 的 商 贸 合 作 打 下 了 坚
实的基础。

应 印 尼 工 商 会 的 要

求 ，本 次 商 务 课 程 的 主
要培训对象是印尼企业
家和企业高管。首期课
程共有 6 位学员参与，他
们 来 自 贸 易 、法 律 和 汽
车等行业。

商 务 汉 语 课 程 旨 在
帮助学员理解和灵活运
用 中 国 商 务 文 化 和 礼
仪 ，使 本 地 企 业 家 不 仅
能掌握商务汉语的基础
知 识 ，还 能 具 备 跨 文 化
交流的能力。这将有助

于 他 们 未 来 与 中 国 企 业
进行商贸合作，开拓更多
商机。

未 来 ，我 们 将 继 续 开
设类似的课程，培养更多
有 志 于 与 中 国 企 业 合 作
的印尼企业家和高管，拓
展双方的商业合作机会。

与会人员合照与会人员合照
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【本报讯】4 月 27 日下
午，河北高校代表团来访
印 尼 雅 加 达 华 文 教 育 协
调 机 构（ 以 下 简 称“ 雅
协”），双方代表进行了友
好 的 会 谈 。 出 席 本 次 交
流 会 议 雅 协 成 员 有 执 行
主席蔡昌杰，执行秘书长
兼联络部主任余文琼，中
外 语 言 交 流 合 作 中 心 公
派教师卢鹏，财务部主任
余文玫，事务部主任傅维
强，海南热带海洋学院外
派 教 师 乔 娇 。 河 北 高 校
代 表 团 成 员 有 河 北 大 学
教 授 ，博 士 生 导 师 郭 伏
良 ，保 定 学 院 校 长 韩 会
玲，保定学院国际教育交
流中心副主任王树义，保
定 学 院 文 学 院 汉 语 国 际

教育系主任张丹，保定学
院 音 乐 舞 蹈 学 院 教 师 马
昕 及 音 乐 舞 蹈 学 院 学 生
管佳辰。

会 议 开 始 ，雅 协 执 行
主 席 蔡 昌 杰 表 示 欢 迎 河
北高校代表团来访。

接下来语合中心公派

教 师 卢 鹏 对 雅 协 的 工 作
进行了汇报，她表示印尼
华文教育在曲折中前进，
印 尼 华 文 教 育 的 进 步 离
不开各位先辈，教师的付
出与努力。

河 北 大 学 教 授 ，博 士
生 导 师 郭 伏 良 首 先 对 雅

协的热情接待表示感谢，
在 交 流 环 节 了 解 到 印 尼
华教工作的不易，更是对
雅 协 为 发 展 华 文 教 育 付
出 的 努 力 表 示 肯 定 和 赞
赏。

郭 伏 良 教 授 说 到 ，他
14 年 前 就 与 雅 协 有 过 交

流，对本次与雅协交流合
作表示十分期待。

保定学院校长韩会玲
讲 到 自 己 是 第 一 次 到 印
尼，也欢迎雅协的各位老
师 有 机 会 到 保 定 学 院 进
行 考 察 交 流 。 随 后 韩 会
玲 校 长 对 保 定 学 院 进 行

了 介 绍 与 工 作 洽 谈 。 韩
会 玲 表 示 汉 语 国 际 教 育
的大后方是海外，雅协为
国 际 人 才 的 发 展 提 供 了
优秀平台，并对雅协的工
作 进 行 了 肯 定 。 最 后 双
方在中印尼教师交流、志
愿者派遣、冬夏令营等项
目 上 提 出 了 合 作 的 可 能
性。

本次河北高校代表团
的来访，拉近了印尼与中
国河北高校的距离，希望
今 后 能 有 更 多 的 合 作 机
会，共同推动中文国际教
育事业的发展，为印尼两
国 友 好 合 作 发 挥 积 极 作
用。
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